

Macrocentro del Cáncer avanza pero con mermas

En una nueva sesión del Foro Regional, se informó que durante el primer semestre del 2025 se ingresará el diseño de esta iniciativa.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.d

La semana pasada, el Foro Regional del Cáncer sesionó al interior del Hospital Eduardo Pereira de Valparaíso con el objetivo de conocer el estado de avance del proyecto del Macrocentro del Cáncer, el cual tiene intenciones de construirse dentro del predio de este recinto hospitalario.

En la ocasión, el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA) entregó novedades respecto a esta iniciativa regional: en lo práctico, ya está en la etapa final del estudio de prefactibilidad, por lo que todo indica que durante el primer semestre del 2025 se ingresará el diseño del proyecto al ministerio de Desarrollo Social con el objetivo de conseguir su aprobación técnica, como también los recursos, los cuales superan los cuatro mil millones de pesos.

“El proyecto del Centro Macroregional de Cáncer fue enviado al ministerio de Salud en agosto de este año. Actualmente, se trabaja en el ajuste de observaciones, habiéndose aprobado ya dos módulos. Se espera completar las gestiones necesarias para



MACROCENTRO BUSCARÁ EMPLAZARSE EN EL PREDIO DEL HOSPITAL EDUARDO PEREIRA, EN VALPARAÍSO.

los módulos restantes dentro de este mes, con el objetivo de ingresar al ministerio de Desarrollo Social en 2025”, informaron desde el SSVSA.

“Si bien el proyecto ha sido parte de las discusiones en el marco de la Ley de Presupuestos y del protocolo de acuerdo firmado”, la dirección del Servicio de Salud subraya “la relevancia de ingresar a la brevedad posible al ministerio de Desarrollo Social para obtener la recomendación satisfactoria (RS)”, ingreso que “resulta fundamental para avanzar en su materialización y garantizar el fortalecimiento de la red asistencial en beneficio de los pacientes”.

REDUCCIÓN SILLONES

Evalutando estos avances, el presidente del foro regional, Manuel Millones, reparó en la “parte negativa” revelada en la instancia: existirá una reducción de los sillones de quimioterapia.

“El proyecto, por instrucciones del nivel central, tiene una reducción de los sillones de quimioterapia y de 84 sillones se reduce a 39, y, además, tendrá menos metros cuadrados del proyecto original, pero es una disminución marginal de mil metros cuadrados”, detalló.

En cuanto a este recorte y el reparo respecto a ello, “la respuesta que en-

trega el ministerio es que los otros 45 sillones serán distribuidos por los otros servicios y hospitales, es decir, habrá una descentralización en cuanto a la atención de este tipo de tratamiento”.

No obstante, agregó Millones, “acá está el mayor reparo, dado que en los otros hospitales aún no se dimensiona esta demanda y el recurso humano para este tipo de tratamiento no existe (...), se propone desde el Foro del Cáncer instalar los 84 sillones en el Macrocentro y una vez que el resto de la red tenga la habilitación y los profesionales contratados, se haga la redestinación de los equipos”.